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ATA Nº 10/2024/CPG 
 
 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia oito de 1 

novembro de 2024, na sala 406 do 4º andar do Bloco B, no Campus Santo André. A reunião foi 2 

presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy Dias dos Santos, e contou com 3 

a presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos membros da 4 

CPG: Carlos Alberto da Silva; Celso Chikahiro Nishi; César Augusto João Ribeiro; Fernanda 5 

Franzolin; Fernando Luis da Silva Semião; Flavio Rocha; Janaína de Souza Garcia; Jeverson 6 

Teodoro Arantes Junior; José Antonio Souza; Lidiane Soares Rodrigues; Maria Caramez Carlotto; 7 

Monica Yukie Kuwahara; Nazar Arakelian; Ricardo Gaspar; Ricardo Suyama; Thales Sousa; Tiago 8 

Fernandes Carrijo e Ugo Ibusuki. Representante Discente: Daniel Cavalcante de Oliveira. 9 

Informes da Pró-Reitoria de Pós-Graduação. 1. Reunião do Conselho Técnico Científico (CTC) da 10 

Capes, ocorrida entre 4 e 8 de novembro. a. O preenchimento do Coleta ano base 2024 deve 11 

acontecer em março de 2025 e as homologações das pró-reitorias serão durante a semana 12 

seguinte. No mês de abril de 2025, será possível realizar os destaques na plataforma. Será 13 

preciso, no entanto, aguardar o calendário oficial da DAV-CAPES. b. A avaliação quadrienal 14 

referente ao período 2021 – 2024 deve ter início em junho ou julho de 2025, com resultado 15 

preliminar em dezembro e resultado final em fevereiro ou março de 2026. Prof. Charles destaca 16 

a importância de incluir no preenchimento do Coleta a articulação e contextualização dos 17 

programas segundo o PDI da Instituição. c. O CTC está discutindo os documentos de área e as 18 

fichas de avaliação para 2029. d. Nesta quarta-feira, ocorreu a entrega do prêmio CAPES-Elsevier 19 

2024 – Mulheres na Ciência. Profa. Patrícia Vanzella, da UFABC, foi uma das contempladas. e. A 20 

Diretoria de Relações Internacionais da Capes (DRI) está finalizando a proposta do projeto Capes 21 

Global, que irá substituir o Capes/PrInt, finalizado em 31 de outubro. Assim que for concluída, 22 

prof. Charles informará a todos. f. Foram iniciadas as atividades do PROEXT-PG e, nesse contexto, 23 

foi realizado o primeiro evento na UFABC sobre divulgação científica e popularização da ciência. 24 

O próximo encontro relacionado ao programa ocorrerá no âmbito do “Congresso da UFABC” e 25 

do “UFABC para Todos”.  Em breve será publicado um edital para chamadas até o início de 26 

fevereiro de 2025, visando que os programas se inscrevam para receber os recursos, que será 27 

em torno de dez mil reais (R$10.000,00) para cada um, caso todos participem. O coordenador do 28 

PROEXT-PG da UFABC é o prof. Edson Pimentel, Pró-Reitor de Extensão e Cultura. 2. A PROPG 29 

precisa enviar à Reitoria as previsões de créditos de disciplinas para 2025, para atualização da 30 

portaria 3884/2023. 3. Na próxima semana ocorrerá o 40o Encontro Nacional do Fórum de Pró-31 

Reitores de Pesquisa e Pós-Graduação (ENPROP), em Belo Horizonte, com o tema Assimetrias, 32 

Desigualdades e Complementaridades. Informes das Coordenações dos Programas. 1. Profa. 33 

Janaína, coordenadora do PPG em Química, informa que entre 5 e 7 de novembro foi realizado 34 

o I Congresso de Ciência e Tecnologia/Química, organizado pelos alunos. Relata, também, que 35 

desde o ano passado o programa emitiu uma portaria que estabelece que todas as dissertações 36 
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e teses devem ter um capítulo contendo um elemento de divulgação científica, que consiste em 37 

um texto de uma a três páginas descrevendo o trabalho em linguagem simplificada para a 38 

comunidade externa. Prof. Charles parabeniza profa. Janaína e sugere compilar as informações 39 

em um livro. 2. Prof. Carlos, coordenador do PPG em Biotecnociência, informa que fez uso das 40 

ferramentas do Stela Experta para definir o planejamento estratégico do curso para o próximo 41 

ano e pergunta o motivo de não ter sido renovada a assinatura. Prof. Charles explica que foram 42 

usados recursos do Capes/PrInt para o pagamento da assinatura, que só esteve disponível até 31 43 

de outubro, mas espera retomá-la no futuro. Prof. Carlos segue relatando uma dificuldade em 44 

relação aos procedimentos para o reconhecimento de um diploma de doutorado. Prof. Charles 45 

solicita ao prof. Carlos enviar um resumo do caso para o e-mail do Gabinete da PROPG. Prof. 46 

Carlos finaliza comentando que está tendo dificuldades em contatar a assessoria do programa e 47 

pergunta sobre o Grupo de Trabalho que foi instituído para mapeamento das atividades das 48 

assessorias. Prof. Charles responde que foram realizadas algumas reuniões e há um documento 49 

praticamente finalizado, necessitando apenas de mais uma reunião para aprovar sua versão final. 50 

3. Prof. Ugo informa que assumiu a coordenação do PPG em Engenharia de Produção, pois profa. 51 

Angélica está em afastamento internacional. 4. Prof. César, coordenador do PPG em 52 

Biossistemas, pergunta se há possibilidade de uso de recursos que sobraram do PROAP/Capes. 53 

Prof. Charles responde que não é possível, porque a verba não utilizada precisa ser devolvida à 54 

fonte no mês de novembro. Prof. César lembra da possibilidade de uso do cartão para 55 

gerenciamento dos recursos PROAP e prof. Charles reforça que a vantagem, nesse caso, é poder 56 

usar os valores no ano seguinte. 5. Profa. Maria Carlotto, coordenadora do PPG em Economia 57 

Política Mundial, informa que ocorreu o primeiro Congresso de Economia Política Mundial, entre 58 

29 de outubro e 1º de novembro. Prof. Charles participou da abertura, do encerramento e de 59 

uma mesa em que foi realizado um mapeamento da pós-graduação. Ela relata que o link para 60 

assistir ao evento será disponibilizado em breve. 6. Profa. Fernanda, vice-coordenadora do PPG 61 

em Ensino, informa que na última semana ocorreu o Simpósio do Programa de Ensino, com a 62 

presença da profa. Ivanise Rizzatti, coordenadora da área de Ensino. Ela ainda pergunta se o 63 

melhor a fazer é adotar o cartão para uso dos recursos PROAP, pois na sua visão haverá 64 

sobrecarga para os coordenadores do programas. Prof. Charles responde que esse é o 65 

procedimento da Capes para programas notas 6 e 7, mas, de fato, o sistema necessita de 66 

melhorias. 7. Prof. José Antônio, coordenador do PPG Nanociências e Materiais Avançados, 67 

informa que está organizando um evento com o prof. Marcelo Moretti, e acredita ser 68 

interessante expandir o encontro para outros cursos que estão na área interdisciplinar. Prof. 69 

Charles concorda com ele e sugere convidar também o prof. Eduardo Winter, 70 

coordenador da área de avaliação Interdisciplinar para o quadriênio 2021-2024. Pauta: 1. 71 

Aprovação da ata da IX Reunião Ordinária da CPG do ano de 2024. Após ajuste, a ata é aprovada 72 

com 3 abstenções. 2. Referenda das Decisões do Presidente da CPG. A Comissão referenda as 73 

decisões do Presidente, que serão publicadas no Boletim de Serviço da UFABC e ficarão 74 

disponíveis para consulta no site da PROPG. 3. Proposta de resolução que estabelece prazos 75 
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para integralização dos cursos nos PPGs stricto sensu da UFABC. Os membros analisam a 76 

minuta, promovem algumas alterações no texto e finalizam com a aprovação do documento. 4. 77 

Proposta de resolução que regulamenta o reconhecimento de créditos de disciplinas na pós-78 

graduação e revoga a resolução CPG 51/2019. Da mesma maneira, a minuta é aprovada com 79 

poucas alterações. 5. Solicitações de Prorrogações de Prazos de Defesa. Ficam aprovadas da 80 

seguinte forma: a. Itelvina José Fernandes, do mestrado em Economia Política Mundial, até 81 

23/11/25. b. Heloisa Coli Bizzoto, do mestrado em Ciências Humanas e Sociais, até 09/03/25. Não 82 

havendo nada mais a declarar, prof. João Paulo Gois, substituindo o Prof. Charles, que se 83 

ausentou por conta de uma agenda com a CAPES, deu por encerrada a reunião, da qual eu Tálita 84 

R. D’Arruda, lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os presentes. 85 

 86 
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